

Marcando los becerros...conozca su velocidad, distancia y ruta de escape.

## **El Hablaganados 296: Marcando los becerros—conozca su velocidad, distancia y ruta de escape**

Por Kris Ringwall, Especialista de ganado Servicio por Extensión de NDSU  
Traducción por Dr. Michael Cartmill, Dickinson State University

Repasando las fechas límites anticipadas para el seguimiento animal es importante mientras la vuelta de otra temporada de parto bovino está bien en marcha y, en algunos casos, acabada. Chequeando las vacas que paren no es apto para cardíacos, que me recordó un productor el otro día. Me sorprendió un poco cuando me comentó que sus vacas estaban peleando. Pronto me di cuenta de que hablaba del parto y la maternidad. Por lo menos en este caso, las vacas estaban más agresivas este año que en años previos.

Realmente no importa mucho si la vaca pesa 1,000 libras o 2,000 libras. Si el productor está entre la vaca y el becerro, o simplemente atrapado por la vaca, aun una onza de músculo vacuno llega a ser una masa formidable capaz de daño grave, si no fatal. Uno nunca puede tener demasiado cuidado.

La cabeza elevada, la cola arriba y un bufido son comunes entre las madres de becerros recién nacidos. Si la vaca toma esta postura, viene la lucha, así que muévase con cautela. Aun los vaqueros más liberales apostarán el resultado final a favor de la vaca.

La maternidad genera mecanismos de defensa que no se deben tomar a la ligera. Un becerro recién nacido será protegido agresivamente por su madre (y en muchos casos sus vacas madres compañeras), especialmente si el intruso que se acerca (persona o animal) es forastero al área de parto.

Cualquiera que ha estado cerca de una nueva madre se da cuenta de que el cuidado en extremo es el modo operativo. La maternidad y todos los comportamientos antes y durante el nacimiento del becerro por lo general se empujan por las hormonas. Con la emisión de cada hormona, se prepara para el próximo paso en el proceso de parto.

La reacción en cadena de las numerosas hormonas durante el parto, cada uno en su propio orden, afectará el comportamiento de la vaca y cómo se relaciona con sus alrededores. Esto es cierto aun con los con que está muy familiarizada, pero especialmente los que son forasteros. Lo fundamental es que nunca se debe confiar en la vaca.

La mayoría de las familias agrícolas nunca sabrá toda la aventura y eventos casi catastróficos que sus seres queridos han enfrentado en el corral de parto. La mayoría diría, “solo es parte de su trabajo,” seguido rápidamente por, “me encanta esta vida.” (Tal vez todos nosotros estamos un poco retorcidos a veces, pero para decir la verdad, es una vida maravillosa).

Eso también es porque a muchas vacas les da su espacio, se dejan parir y no se molestan hasta el otoño. En esa época, las vacas están listas para un poco de espacio y trabajar los becerros no es gran cosa.

Muchos de estos puntos se pasan por alto totalmente en la discusión del programa nacional de la identificación animal, y hay poca evidencia de que jamás lleguen a reconocerse como puntos sobre los cuales preocuparse. Tal vez los planeadores necesitan más contacto con las vacas.

El objetivo de reconocer la verdadera madre, en este caso la vaca, casi requiere la colocación de la marca en el nacimiento. Esta colocación de la marca permite la terminación del libro de parto, documentando ambos los números de la marca de la madre y el becerro

Afortunadamente, después de que el nuevo becerro y la vaca se tranquilizan, la vida sí vuelve a lo normal para la mayoría de las vacas y están bastante dispuestas de dejar a los productores inspeccionar el becerro. Pero no es siempre el caso. Siempre se debe tener cuidado. Nadie debe posicionarse jamás entre un recién nacido y una vaca en un corral sin salida o arriesgarse que uno pueda llegar a la verja antes de la vaca.

Así que tenga cuidado. Aun la marca no vale la vida. Si no tiene cuidado, conozca su velocidad, distancia y ruta de escape.

Que encuentre usted todas sus marcas orejeras.

Sus comentarios siempre son bienvenidos en <http://www.BeefTalk.com>

Para más información, contacte a la oficina de NDBCIA, 1041 State Ave., Dickinson, ND 58601, o vaya al <http://www.CHAPS2000.com> por internet.